

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Huesca, mes	2 pesetas
Trimestre	6
Semestre	12
Año	48
EXTRANJERO, ANO	
ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRECIOS CONVENCIONALES	

Problemas palpitantes

¿Por qué no se vende el trigo? ¿Por qué no baja el pan?

Reproducimos de «El Noticiero», nuestro querido colega zaragozano, el artículo que, bajo el título que precede y con firma por demás autorizada, viene a confirmar lo que tantas veces hemos dicho en nuestras crónicas semanales sobre «Cotizaciones y tendencias»:

Surgen del campo unánimes lamentos por la situación creada al liquidar en baja la cosecha última.

Y preguntan con razón: ¿qué desatinada ley económica trajo la situación presente? Si el coste del cultivo no bajó, si tampoco bajaron apreciablemente los índices del coste de la vida ¿por qué la producción agrícola sufre tan rudo golpe?

Y en la ciudad, al oír tales quejas, preguntan las gentes y aun algún que otro concejala: si baja el trigo, ¿por qué no baja el pan?

Y los economistas contestan con la socorrida frase: «es la crisis de la posguerra»; frase que, aparte su pedante construcción, nada dice, como no sea el fracaso de los hombres o de los sistemas, o de las dos cosas probablemente; que eso, ni más ni menos quiere decir «crisis», en lo económico más aún que en lo político.

No aventaja, por cierto a los economistas en la distracción de su respuesta, el «señor serio» que pone cátedra en un rincón de «casa de Sés tigo» para atribuir a los Gobiernos toda calamidad.

Pero el cultivador malvende su cosecha y el pueblo come caro el poco pan que logra con recomendaciones.

Casemos en el tópico de culpar del desastre a los «codados harineros»? No haré yo su delicias; tampoco su acusación.

No sé si los harineros ganaron algún día lo que las gentes les atribuyeron, guiadas por los signos exteriores; sé que fanfarronearon más de la cuenta y aún sospecho que no por «ras-tacuerismo» sino por ofrecer fiducia ante posibles conversiones de la harina en mohina. Hoy pierde; llevan perdiendo mucho tiempo; su crédito, tan necesario en toda industria, tan indispensable en la harinera, sufre las restricciones generales de los tiempos más las que sucesivas y públicas pérdidas imponen. No es por

que por donde hemos de buscar causas y remedios para la situación, al menos por lo que hace a los harineros del interior, que no compran a ningún precio y esto por miedo y por falta de dinero, no por acuerdo o confabulación.

Si mi oficio no me obligase a defender al país labrador, que tiene derecho indiscutible a vivir, porque es el que produce y el que mantiene al país, yo apuntaría antes que al logro de precios remuneradores para el trigo, al logro de un régimen de justicia que impidiera el madro de alguna clase o profesión donde se queda indiscutiblemente el margen que pierde el agricultor; que no gana el harinero y que paga todo el que come pan.

Pero esa investigación,afortunadamente, ya no es de mi incumbencia; lo era cuando la Ciudad aun exigía a los gestores de sus negocios el cumplimiento de sus deberes y obligaba a sus ediles a perseguir paraderos sin piedad; entonces, cuando la harina iba a 70 pesetas, nos obligaban a que el pan fuese a 70 centimos, y por lograrlo nos echaron...

Ahora... y lo ven ustedes. Y ahora, como entonces, cada ciudadano debe, cuando menos, enterarse de las cosas de País.

Pues bien, sepa, quien no lo sepa: que la cosecha de trigo en Aragón ha sido mala, que los harineros no tienen dinero ni voluntad para comprar, que el labrador tiene que comer y por consiguiente que malvender sus productos, que se murmura sobre posibles «zancochos» de altos vuelos para importar trigo extranjero, que hay leyes de subsistencias pésimamente escritas y peor interpretadas, pero en vigor, que hay Ayuntamientos que no hacen nada; que el país agricultor sufre y si no tiene dinero o más halagüeñas perspectivas no sembrará este año; que el pan, en fin, puede ir más barato aunque no es justo que su primera materia lo permita en adelante.

Con estos datos, que cada cual haga lo que en su oficio deba y si tiene soluciones, que las dé al problema.

M. BASELGA Y JORDÁN,
Gerente del Sindicato Central de Aragón de A. A. C.

Frente a la plaga

UNA REAL ORDEN INTERESANTE

El ministro de Fomento ha dirigido al director general de Agricultura y Montes una Real orden que por su interés reproducimos literalmente.

En su parte dispositiva dice así:

«Primero. Se faculta a V. I. para que, además de los peritos agrícolas cuyos nombramientos se están haciendo en los términos que marca la necesidad y que ya ascienden a 39, se nombren capataces agrícolas para estos mismos trabajos contra la langosta, con el jornal de cinco pesetas y cuatro más cuando necesite el empleo de una caballería para su trabajo.

Segundo. Se adquirirá por gestión directa, dada su urgencia, de las casas que los ofrezcan en más favorables condiciones, gradas canadienses, cultivadores Planet y aparatos de escarificación, que serán distribuidos conforme a las peticiones de los ingenieros jefes de las secciones agronómicas.

Tercero. Se adquirirán con destino a la campaña automóviles para aquellas provincias donde la invasión alcance por lo menos 40.000 hectáreas, con arreglo a los datos oficiales conocidos.

Cuarto. Como aun siendo intensiva

y enérgica la campaña de otoño y de invierno, habrá de serlo asimismo la de primavera, y según las manifestaciones y peticiones hasta ahora formuladas por los ingenieros jefes de las secciones agronómicas la cantidad de trocha de zinc necesaria ascenderá, sin perjuicio de las existencias y de las aportaciones locales, a algunos centenares de kilómetros, cuya eficacia será mayor cuanto más a tiempo se encuentren en los lugares indicados, se procederá a convenir con las casas proveedoras en los más favorables al Estado la adquisición de trocha de zinc que pueda ser necesaria en la campaña, dentro de los recursos de que se disponga, la que deberá en contrarse para el día 1 del próximo mes de Marzo en los puntos donde haya de ser utilizada; y

Quinto. Por los gobernadores civiles, consejeros provinciales de Fomento y Juntas locales de plagas, se procederá con toda la energía que se tiene recomendada a exigir el cumplimiento de las disposiciones de la ley de Plagas en cuanto afecta a la recaudación de las cantidades que por este concepto correspondan a cuantos tengan que satisfacerlas, y se requerirá a los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales que aun no lo han hecho, para que precisen y determinen las cantidades con que acuerden contribuir a la campaña.»

El suceso del domingo

Reyería por colos

Dos heridos

En las últimas horas de la tarde del domingo comenzó a circular el rumor de haber ocurrido un suceso sangriento, cuyo protagonista era un individuo de la Guardia civil perteneciente a esta comandancia.

Circulaban versiones distintas a las que no se podía conceder una veracidad absoluta y nos dirigimos a la Inspección de Vigilancia, en donde nos fué facilitada la siguiente referencia:

A las seis de la tarde se oyeron en la calle de Pedro IV varios disparos de revólver que llamaron la atención de los vecinos, quienes pusieron el hecho en conocimiento de la policía.

Acudieron varios agentes al lugar del suceso, encontrando a los protagonistas Julio Oberé, guardia civil, adscrito a esta comandancia, y José Oliván Lizama, de cuarenta y seis años, vecino de Quicena, apodado «El pastor», que sostenían enconada pendencia frente al núm. 21 de dicha calle. Su intervención cortó el incidente, siendo trasladados los litigantes al Hospital, en donde fueron curados de diferentes heridas. José Oliván sufrió una de bala, en el cuello, de pronóstico reservado, y el guardia una lesión en la mano izquierda, producida por arma de fuego.

La autoridad militar competente se trasladó a dicho establecimiento baréfico, procediendo a tomar las declaraciones de rúbrica.

Según manifestaciones de los heridos, completadas por la que prestó la vecina de la referida calle de Pedro IV, Petra Corina Gal, de treinta y un años, viuda, el guardia y su cotendiente venían requiriéndola de amoros, sin que sus reiteradas solicitudes fueran atendidas.

El domingo por la tarde se presentó Julio en su casa y momentos después llamaba a la puerta «El pastor». Entonces Petra rogó al guardia que se fuera, a lo que su pretendiente accedió.

Al salir cambiáronse palabras injuriosas los rivales y marcharon juntos por dicha calle hasta que de los litigantes pasaron a los hechos y, al llegar a la costanilla de los Desamparados, se abalanzaron el uno sobre el otro. El guardia, en el acaloramiento de la reyerta, esgrimió una pistola e hizo varios disparos, uno de los cuales alcanzó a José en el cuello y otro hirió al mismo agresor en la mano izquierda.

Poco después, entre la alarma de los vecinos, llegaban los agentes de policía y eran conducidos los heridos al Hospital.

En la tarde de ayer nos fué manifestado que las heridas no revestían importancia y que los dos detenidos se encontraban a disposición del Juzgado militar.

Ayuntamiento de Huesca

ALCALDIA.—ANUNCIO

El Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 28 del mes y año en curso, acordó prorrogar por 30 días el plazo de la recaudación en su período voluntario, del impuesto sobre cédulas personales correspondientes al año actual, cuyo plazo finará el día 30 del próximo mes de Noviembre.

Lo que se hace público para conocimiento general a efectos procedentías.

Huesca 30 de Octubre de 1922.— El Alcalde, Pedro Sopena.

EPISCOPALES

Ornamentos para Iglesias pobres

Al mismo tiempo que en otro lugar de este número, reproducimos de la «Gaceta» el nombramiento de nuestro ilustre Prelado para ocupar la Sede de Vitoria, se nos presenta nueva ocasión de resaltar el celo y cariño, tantas veces demostrado, en todo lo que afecta al espolio y debido culto en las Iglesias a su jurisdicción sometidas.

La coincidencia nos proporciona especial motivo para lamentar profundamente su próxima separación.

Se trata, pues, de que aparcibido nuestro amantísimo Prelado del estado precario porque atravesaban muchas Iglesias de esta Diócesis en cuanto a existencias de ornamentos y demás utensilios sagrados, sabedor también de la situación económica en que se halla el culto que debe proveer a estas atenciones, dirigió fervientes súplicas a las personas de su amistad para que subviniere con piadosa esplendidez a mejorar la situación en que se encontraban dichas Iglesias.

El resultado no ha podido ser más positivo.

Adjunta publicamos la serie de objetos donados, los cuales, en día que se dirá, serán expuestos públicamente con el nombre de las personas que tan piadosamente han recogido la indicación de nuestro Prelado.

La primera lista de dichos objetos, es:

6 ámitos, 6 paños de hombros, 3 bolsas para la Santa Ucción, 8 capas pluviales, 26 casullas, 3 copones, 2 cálices, 4 manteles, 7 cingulos, 5 coruñillas para el Sagrario, 7 corporales, 25 purificadores, 5 estolas, 12 cubre copones, 1 roquete para monaguillo, pañales e hijaselas varias.

Además le han enviado para lo que falta que comprar, 1.500 pesetas.

19 albas, 6 capas pluviales blancas, 5 capas pluviales encarnadas, 7 capas pluviales verdes, 4 capas pluviales moradas, 10 capas pluviales negras, 21 casullas blancas, 4 casullas encarnadas, 3 casullas verdes, 8 casullas negras, 12 manteles.

Además obran en poder de nuestro Prelado 1.800 pesetas recibidas de los conductos expresados; cantidad que espera será aumentada según promesas recibidas.

Se arriendan los pastos para inverna de abonaes, para más de mil cabezas de ganado lanar, de las praderas Ascaso y Pequera, propiedad de don Sebastián Pardo, de Anzánigo. Para tratar de ellos dirigirse a dicho señor.

Academia de Dibujo

DE RAMON AÇIN
Cortes, 3, principal
HUESCA

Clases especiales para obreros, niños y niñas y maestros. (Aspiración de los conocimientos de dibujo obtenidos en la carrera del Magisterio).

Faltan

OFICIALES Y APRENDIZ, Anco, sastre. Padre Huesca, 4.

Patatas

Blancas, inmejorables, se venden a 30 céntimos el kilo. De cincuenta kilos en adelante descuentos importantes. Abonos y ultramarinos. JOSE TRISAN Coso B. jo, 95, Huesca.

MADRID

Aplausos y censuras

Puede estar satisfecho el señor Sánchez Guerra.

El diputado socialista Sr. Prieto, que no ha alabado jamás ninguna resolución de los Gobiernos monárquicos, se deshace en elogios ante la última del presidente del Consejo de ministros que ha privado a Barcelona de dignísimas autoridades y representa moralmente un gran triunfo para los bandidos que durante tantos años han venido perturbando aquella provincia.

Halla el señor Prieto un gran mérito en la resolución del señor Sánchez Guerra, el mérito de que no la había pedido nadie. El hecho es cierto. No le había pedido Barcelona que, como testigo de los sucesos, era voto de calidad. No la pidieron la Prensa, ni los políticos, ni nadie, es decir no se había producido en torno de las maneras y de los modos de actuar de las autoridades de Barcelona de que se llama un movimiento de opinión y aun, para ser más exactos, deberíamos decir y recordar que en distantes ocasiones se había manifestado la opinión, pero para aplaudir al señor Martínez Anido.

Pues he ahí que el señor Sánchez Guerra, «muto propio» toma la iniciativa y resuelve lo que tanta alegría y tan honda y legítima satisfacción ha producido a los enemigos del orden social y explotadores del desorden y hasta a los adversarios políticos del partido conservador.

Reconozcamos, para no faltar a la moralidad de las referencias, que hay también algún periódico tachado de reaccionario, de clerical y de ultramarista que después de censurar al señor Sánchez Guerra por una mera cuestión de protocolo, esto es, porque en los decretos admitiendo la dimisión a los señores Martínez Anido y Arlegui no se ha consignado lo de quedando satisfecho del celo, inteligencia, etc.» aplaude tácticamente la resolución gubernativa, por cuanto con inexorable ligereza viene a decir lo que han dicho muchos de los cómplices y encubridores del sindicalismo rojo desde que éste dejó de monopolizar el asesinato: que las autoridades relevadas estimulaban y movían a los del Sindicato Libre y que con la violencia

cia y la ilegalidad no se pueden resolver los problemas sociales.

Aun cuando fuera cierta la acusación de los malos medios, que no lo es, todavía peor que el accionamiento que se presta a una insinuación posiblemente calumniosa es que el colega de que se trata aparezca ante sus pies y conflatos lectores dando trazas de problema social a lo de Barcelona. Aclaremos el concepto; si por social debe entenderse todo lo que de alguna manera a la Sociedad afecta, no hay problema alguno que no sea social. Pero en la capital del Principado de Cataluña los problemas netamente sociales, los que dicen relación a obreros y patronos, al capital y al trabajo estaban resueltos, o venían resolviéndose pacíficamente como en las otras provincias del Reino. No. Lo que había y hay en Barcelona es un foco ultrarrevolucionario, nutrido con los peores detritus nacionales y extranjeros, que aspira a imponerse a todos por el terror y por el crimen; un foco revolucionario que no encontró quien le diera la cara y el pecho en estos últimos años, hasta que se lo dieron noble y bizarramente los señores Martínez Anido y Arlegui y en parte el gobernador asenado por esos pobrecitos, el conde de Salvatierra, de honrada memoria. ¿Es que los asesinos y los bandidos deben ser tratados por los procedimientos dulces de la persuasión?

En fin: toda la Prensa motinesca y liberalasca, además del no motinesco ni liberalasco diario a que acabamos de aludir, se rompe las manos o rompe las plumas aplaudiendo al señor Sánchez Guerra, y sin embargo, la opinión en general y la opinión socialmente conservadora en particular, tiene la resolución de que se trata del primer ministro de Don Alfonso por el acto de poder más desacertado y más desatentado que desde muchos años se ha producido. Y entre aquellos aplausos de ideólogos o de sectarios y estas acerbas censuras de una opinión que comprende cuanto hubo de generosidad y de abnegación en la conducta de las autoridades destituidas, nos parece que queda bien clara la situación del jefe del Gobierno.

MIGUEL PEÑAFLOR.

De sociedad

Han pasado unas horas en Huesca, nuestro distinguido amigo, el alcalde de Barbastro, don Alberto Palá y su señora née María Gasós.

Nuestros buenos amigos, el catedrático de la Escuela de Comercio de Oviedo, don Salvador Marquinez y su señora, pasan por el duro trance de haber visto morir a su segundo hijo.

Les acompañamos, cordialmente, en su dolor.

Regresó de Zaragoza la señorita ocense Isabel Lasasa.

Llegó de Barcelona a Huesca el joven mecanógrafo de La Catalana, don Jesús Gallo.

Después de haber pasado una temporada en esta ciudad, marchó a Lérida la señorita Elena Sol, hija del presidente de aquella Diputación provincial.

Regresó de Segorbe (Valencia), acompañado de su señora, el funcionario de esta Delegación de Hacienda don Nicanor Arnao, después de asistir a los funerales celebrados en sufragio de su querido hermano, recientemente fallecido.

Al darle la bien venida, le expresamos el testimonio de nuestro profundo pésame.

Para su casa de Luceni (Zaragoza) marchó nuestro buen amigo don Jesús Iborste. Feliz viaje.

Saludamos ayer a nuestro querido amigo don Salvador de Pablo, que llegó de Albafete de Cinca.

De su viaje de novios regresaron don Mariano Jabrias y su esposa Pilar Rodríguez, distinguidos amigos nuestros. Bien venidos.

De Zaragoza regresó don Emilio Ara Bescós, muy querido amigo nuestro.

Salió de esta ciudad doña Dolores Martín Valenzuela de Marina.

Regresó de Zaragoza, donde ha pasado larga temporada, la señorita Mercedes Mairai. Sea bien venida.

Se encuentra enfermo el reverendo párroco de Torralba don Luciano Bellotas.

Muy de veras deseamos su restablecimiento.

En el Gobierno civil

Ha regresado el señor Cabrera

Después de pasar una breve temporada de descanso en su tierra natal, regresó a nuestra ciudad el digno gobernador civil don Francisco Cabrera.

Inmediatamente de llegar volvió a hacerse cargo del despacho de dicho centro, cesando en su desempeño el gobernador interino don Pablo de Castro.

De Obras públicas

Convocatoria de aspirantes a capataces

En el «Boletín Oficial» del 30 de Octubre se publican las instrucciones para la convocatoria a exámenes para capataces de Obras públicas, para los cuales se admitirá solicitudes en la Jefatura a los comisionados que reúsan condiciones desde el 1.º de Noviembre al 1.º de Diciembre del corriente año.

CRÍAREIS HIJOS DE BRONCE

si los criáis con **Glaxo**

GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano. Maravilloso también como alimento de ancianos y enfermos y de embarazadas y señoras que crían, a las que aumentan la leche.

Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos:

SEBASTIAN TAULER Y COMPAÑIA

MONTERA, NUMERO 18

MADRID

Más barato que nadie

MANTAS DE LANA desde	12,00 pts.
MANTAS DE ALGODON	1,95 »
CALCETINES CLASE MUY FUERTE PARA CABALLERO	0,35 »
CAMISetas CABALLERO	1,95 »
ALFOMBRAS	2,25 »
PANAS BUENA CLASE	2,50 »
SARGA PARA CAMISAS CLASE SUPERIOR	1,05 »
CORTES COLCHON	14,00 »
GAMUZAS ABRIGOS	5,00 »
CAMISAS CABALLERO gran fantasia	6,00 »

Importante partida de género de punto muy rebajado de precio. Inmenso surtido en Pañolería de caballero, señora y niño. Grandes existencias de Trajes Lana de caballero y señoras, Gamuzas abrigo. Panas. Vichis. Arables. Sateas. Corés. Hules. Boñinas. Fajas. Bufandas. Género blanco y toda clase de Tejidos con rebaja de precio.

Comercio de tejidos

Vda. de Mariano Lafarga

Paza Santo Domingo, 103 Huesca



Premiado en la Exposición de Buenos Aires de 1910

Remedio seguro preventivo y curativo contra las enfermedades infecciosas e infecto-contagiosas del ganado con indicación especial en la fiebre carbuncosa (Bacera). EL CARBUNCIDA se presenta en polvo, muy agradable al ganado, que lo toma espontáneamente, dándosele en la misma forma que la sal común. Esta gran comodidad es también una garantía de la inofensividad del medicamento, no obstante su eficacia indiscutible.

EL CARBUNCIDA va contenido en botes precintados que llevan litografiada la instrucción precisa para darlo al ganado.

Cuando se quiera que éste lo tome espontáneamente se adicionarán para el bote grande 500 gramos de sal común finamente pulverizada y 250 para el medio bote, procurando que la mezcla resulte homogénea.

El bote grande contiene la dosis para cien cabezas, lanar o cabrío, treinta mular o caballar, y catorce vacuno. El medio bote para cincuenta, quince y siete respectivamente.

PRECIO DEL BOTE, 12 PESETAS. Embalaje, 2 pesetas. MEDIO BOTE, 7 PESETAS

Depósito general: Farmacia del Autor, RAFAEL PANZANO, quien los remite a vuelta de correo previo pago de su importe o a reembolso.

Calle Wilfredo, 172 - BADALONA (BARCELONA)

6 palabras: EL CARBUNCIDA es el seguro más positivo evuestra riqueza

En liquidación. Barato

Comercio de Tejidos y Confecciones

- DE -

FERNANDO GUILLÉN

Padre Huesca, 2 y San Oracio, 19 (Castro Esquinas)

Atendiendo al beneficio del público esta casa cotiza todos géneros con la gran baja de precios.

Bueno es probad y consultad precios

En Paños, Driles, Lienzos, Retores, géneros blancos, Colchas, Sábans, Colchones, Crepés, Mantelerías, Toallas, artículos de punto, Lenas, Sadas, Lenillas, Gaberdinas, Mantas, Camisas, Medias, Calcetines, Pañuelos, Carteras, Ligas y Tirantes.

Sección de Camisas a la medida a cargo de la casa Ducay de Zaragoza

Comercio de M. Arruego

(Antiguo de los Carhes)

Azúcar blanco	1,70 Kg.
Id. moreno de caña	1,60 id.
Id. cortadillo	2,25 id.
Id. empaquetado (4 terrones)	4,50 cto.
Alubias asturianas nuevas	0,80 kg.
Id. Leonesa id. finísima	1,20 id.
Id. id. id. pintas	0,90 id.
Arroz Amorguili bueno	0,60 id.
Id. id. superior	0,80 id.
Id. Bomba garantizado	1,20 id.
Aveñanas tostadas	2,75 id.
Almendras id. con sal	4,00 id.
Bacalao Escocia	2,50 id.
Id. Islandia tamaño grande	2,25 id.
Id. id. id. medio	2,00 id.
Café torrefacto clase corriente	6,50 kg.
Id. id. superior	8,00 id.
Id. tueste natural id.	8,00 id.
Id. id. id. Moka	9,00 id.
Garbanzos desde 0,90 a	1,90 id.
Id. Castellanos legítimos, desde 1,10 a	2,25 id.
Galletas bizcochos (similares a los de espuma)	5,50 id.
Id. Flocos con almendra en paquetes de 200 gramos	0,80 uno
Id. id. sin id. en id. de 200 id.	0,80 id.
Id. Rugbi en id. de 250 id.	1,25 id.
Id. Palacé Tea en id. de 250 id.	1,50 id.
Higos de Fraga	1,50 id.
Jabón Lagarto	1,40 kg.
Id. Cantabria	1,30 id.
Id. Pinta castaña y azul	1,20 id.
Id. El León blanco	1,40 id.
Id. blanco de Reus de aceite de oliva	1,40 id.
Id. id. id. id. de id. de id. bueno	1,20 id.
Id. verde de id. de id. de id.	0,90 id.
Id. Pastillas de 100 gramos	0,20 una
Leche condensada «La Lechera»	1,55 L.
Narizina bote corriente	3,35 id.
Id. medicos botes	2,00 id.
Glaxo	5,00 id.
Phosfatina	3,40 id.
Pchocao	3,10 id.
Purés para sopa varias clases paquete de 200 gramos a	0,40 uno
Id. id. id. id. id. de 100 id. a	0,20 id.
Queso hola legítimo	7,00 id.
Id. Roquefort id.	8,00 id.
Id. Cruyer legítimo (a recibir en breve)	7,00 id.
Postre «Idel» y Fija la c	0,95 id.
Tapicca a granel	3,00 kg.
Id. en paquetes de 250 gramos	0,90 uno
Id. en id. de 125 id.	0,45 id.
Lentejas de castillas nuevas gruesas	1,40 id.
Id. de id. id. pequeñas	1,20 id.
Chocolates la «Campana de Huesca» desde 1 peseta a	1,25 libra

NOTA Todos los fines de mes, listin de precios en cuarta plana.

Curación de las Hernias

El reputado ortopedista de Barcelona, Sr. Torrent, con el honorario fin de que pudiesen curar sus males tantas personas que están sufriendo, estará en Huesca únicamente el día 2 de Noviembre hospedándose en el hotel Petit-Fornos, Castro Reyes, núm. 2, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben de usarlos. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de su ortopedia y el remedio verdad único e infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas empuencias médicas lo están recomendando. Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero, no debéis comprar nunca bragueros ni vendajes de clase alguna, sin antes ver primero al ortopedista Torrent, de nombre registrado, y tened muy presente que estará en Huesca únicamente el día 2 de Noviembre hospedándose en el hotel Petit-Fornos, Castro Reyes, núm. 2.

NOTA. Estará también en Zaragoza, el día 3, en el Hotel Oriente, Coso, 13, y donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Vales y despacho en Barcelona. Única, 13, Casa Torrent, nombre registrado.

ADVERTENCIA. Se recomienda al más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos o iguales, podrían confundirse con este respetado caso y para evitarlo, sépase, pues, que todo anuncio que después de la palabra de Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada ni para nada a esta tan acreditada casa Torrent, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre, por tanto ortopedista Torrent, de nombre oficialmente registrado.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

Se venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

LA INDUSTRIAL QUIMICA DE ZARAGOZA

SOCIEDAD ANONIMA

Capital: 10.000.000 de pesetas

Grandes fábricas de superfosfato de cal y de ácidos minerales en Zaragoza

Explotación y refinación de azufres en sus minas de LIBROS (Teruel)

Superfosfato de cal 18/20 por 100

AZUFRE.—Sublimado flor, molido, terrón, cañón. ACIDOS.—Sulfúrico, clorhídrico y nítrico.—Acido sulfúrico especial para acumuladores.

OFICINAS

Coso, 54, pral.—Apartado de Correos, 88.—Teléfono, 461 Dirección telegráfica y telefónica: «Química-Zaragoza»

Suscribase y propague

«La Hormiga de Oro»

Ilustración católica

Consegrada desde su fundación al Sagrado Corazón de Jesús y bendecida por Su Santidad Pio X

Es la única revista semanal de actualidades gráficas propia para las familias que no quieren cooperar con su dinero a la obra demoralizadora de aquellas ilustraciones que con perniciosas modernidades extravían a la juventud y ponen en grave riesgo el candor infantil.

Lleña sus 36 o más páginas texto inédito, selecto y ameno y abundantisima información gráfica de la actualidad mundial. Dedicó hojas especiales a los niños y a las damas y tiene abierta una utilísima sección de consumibles muy usas entre los lectores.

En Folletín encuerdable publica las Leyendas y Tradiciones del eminente costumbrista F. de P. Capella, y en folletón ilustrado con grabados de la época El Rey Fantasma o el misterio de Luis XVII, del conocido literato y conienzudo historiógrafo don José Poch N-guer.

PRECIOS DE SUSCRIPCION (pago anticipado)

España: año, 25 pesetas; semestre, 13 y trimestre, 7 pesetas

Extranjero: año, 35 pesetas; América, 30 pesetas

NOTA: A partir de esta fecha, serviremos la revista gratis hasta fin de año los que se suscriban por todo el de 1923.

La Administración (Apartado 26, Barcelona) facilitará ejemplares del artúsa a cuantos deseen conocerlo propagarla.

Ultramarinos y Salchichería

Pedro Lagüens (Hijo)

GRANDES EXISTENCIAS IMPORTACION DIRECTA

Los embutidos de esta Casa

se acreditan por su exquisitez



- DE -

Cristóbal Castells

Especialidad en depósitos y Lavadores de Cemento Armado, Fregaderas y Peñidos de Granito y toda clase de sáornos para fachadas e interiores en Cemento y Yeso.

CALLE SAN VICTORIAN, N.º 7 Al lado del T. Odeón. Huesca.

Aviso a los ambulantes

Aviso a los vendedores de sitios y ambulantes de vajilla de fuego superior:

¿Queréis vajilla?

Escribir a Salvador Sabas, en Badajós, y mandando envases se facturará en estación Huesca.

Lea usted

La Tierra

PERIODICO DE LA MAÑANA

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc!

Mañana se reanudan las operaciones en Melilla

ROMANONES PRONUNCIARA HOY UN DISCURSO PIDIENDO EL PODER

Melquiades Alvarez conferencia con el ministro de Estado. Ha llegado el Rey de la finca la Ventosilla. Inauguración del palacio de hielo. No es cierto que haya sido asesinado el Rey de Italia. El mitin de la concentración liberal tendrá lugar el día 10 de Noviembre. Llegada del Nuncio de Su Santidad.

Mañana se celebrará Consejo de ministros

MADRID 30 (23-15).

En la Presidencia

El señor Marfil ha recibido a los representantes de la Prensa en su despacho de la Presidencia.

Los ha manifestado que mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros, que no tendrá carácter político, como se ha anunciado en algún periódico, pues únicamente se despaacharán asuntos urgentes que quedaron pendientes de aprobación.

De provincias ha dicho el subsecretario que no tenía noticias de interés que comunicar.

En Estado

El jefe de los reformistas, don Melquiades Alvarez, ha estado en el ministerio de Estado celebrando una extensa conferencia con el señor Fernández Prada.

Han hablado del tratado comercial con Inglaterra, cuya redacción definitiva está terminada.

Parece ser que los hulleros de Asturias están satisfechos de las modificaciones introducidas en el tratado, pues se autoriza la importación de 750.000 toneladas de carbón inglés en lugar de un millón que se había acordado en principio.

Aunque no se conoce todavía la fecha exacta de la firma del tratado, se asegura que ésta no se demorará más allá del jueves próximo.

Los periodistas a la salida han intentado interrogar al señor Alvarez, pero éste se ha negado a hacer declaraciones.

Sin noticias

En el ministerio de la Gobernación ha dicho el señor Piniés a los periodistas que no podía facilitarles ninguna noticia interesante.

Únicamente ha dicho que reina tranquilidad en España y que mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En Guerra

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado esta mañana una nota oficial desmintiendo la noticia circulada por Madrid asegurando que nuestras tropas habían avanzado, encontrando gran resistencia en el enemigo.

No ha hablado lance

En los centros policíacos se ha

desmentido el rumor circulado por Madrid de haberse efectuado en Barcelona un duelo entre el jefe superior de la policía coronel Borué y el inspector general de Vigilancia señor Da Miguel.

Aunque oficialmente nada se ha dicho acerca de este lance se sabe que ambos señores sostuvieron ayer un violento incidente que fué sofocado sin necesidad de llegar al duelo.

Llegada del Rey

A las tres y media de la tarde ha llegado a Madrid en automóvil el Monarca acompañado de uno de sus ayudantes.

Una hora más tarde ha estado en Palacio el señor Sánchez Guerra siendo portador de varios decretos para ponerlos a la firma regia.

Una hora ha permanecido en el regio acázár el jefe del Gobierno.

A la salida ha manifestado a los periodistas que había firmado don Alfonso varios decretos, suspendiendo la firma por falta de tiempo. Esta noche ha anunciado que volvería a Palacio para despaachar los asuntos pendientes.

Entre los decretos que por la tarde ha firmado el Rey, figuran dos de Hacienda, uno sobre destinos de Guerra y otro resolviendo el pleito de los ingenieros industriales.

Ha terminado diciendo el presidente que esta noche firmará el Rey una extensa combinación de magistrados.

Inauguración del Palacio de hielo Poco después de salir el señor Sánchez Guerra de Palacio, han salido los Reyes en automóvil, dirigiéndose al Palacio de hielo para asistir al acto de la inauguración.

Le esperaban las autoridades, patineros, aristócratas y numeroso público. La orquesta ha interpretado la Marcha Real, siendo recibidos los Reyes con grandes aplausos.

El Palacio estaba profusamente decorado.

Los Reyes han presenciado el concurso de patín en la pista de hielo y después han aplaudido a una pareja que ha bailado sobre la misma pista.

A las seis de la tarde han abandonado los Reyes el Palacio de hielo, siendo despedidos con una ovación.

Se calculan en unas diez mil las personas que han asistido a este acto, que ha resultado brillantísimo.

Noticia desmentida

En la Embajada de Italia se ha facilitado una nota a la Prensa diciendo que no es cierta la noticia circulada por Nueva York, asegurando que había sido asesinado el Rey de Italia.

La nación italiana está tranquila y la crisis sigue su curso, esperándose una favorable solución.

Pidiendo la libertad

Parta de la Prensa se ocupa de la permanencia en la cárcel de Barcelona de 27 súbditos extranjeros que fueron recluidos hace 27 meses y que por no haberse resuelto el expediente de extradición continúan encarcelados.

Esos extranjeros se dirigen al Gobierno y a personalidades políticas pidiendo su libertad, pues tienen con-

firza en conseguirla habiendo cesado en el cargo de gobernador el señor Martínez Anido.

Dice López Ferrer

El secretario de la Alta Comisaría de España en Marruecos, señor López Ferrer, que se encuentra en Madrid, ha manifestado que no podía hacer declaraciones porque su misión era únicamente la de cumplir las órdenes del Alto Comisario.

Preguntado acerca de si es cierto que en San Sebastián había conferenciado Muley Hafid con el jefe de los musulmanes, sobre el rescate de los prisioneros, el señor López Ferrer ha eludido toda conversación.

El discurso

de Romanones

Se espera con interés el discurso que mañana 31 pronunciará en el Círculo Liberal el conde de Romanones.

Amigos políticos del conde han asegurado que el jefe liberal se propone pedir el Poder para los liberales, por creerlo necesario para la solución de los problemas pendientes.

Romanones marcará la norma a seguir por el partido que acudilla y expondrá la situación política en España.

El acto de la concentración liberal Por fin ha quedado fijada para el día 10 de Noviembre la fecha de celebración del acto de la concentración liberal.

Tendrá lugar en Zaragoza y asistirán representaciones de las provincias aragonesas, de Navarra y Logroño.

El señor García Prieto declaró que ha fracasado la política conservadora y que las medidas liberales

de Gobierno se impone que las adopten los hombres que comulgan en esas ideas.

Después del mitin se celebrará un gran banquete.

La ponencia parlamentaria

El próximo jueves se reunirá la Comisión parlamentaria que entiende en el expediente del general Picasso.

La ponencia dará cuenta de sus trabajos.

Se espera que se abra un largo debate, pues es conocida la discrepancia que existe entre los miembros de la Comisión.

Una conferencia

El general Marina ha estado en el ministerio de la Guerra celebrando una larga conferencia con el señor Sánchez Guerra.

Han tratado de las cuestiones de Marruecos.

El señor Sánchez Guerra ha dado cuenta de que el dominio de nuestras tropas llega actualmente más allá que antes del desastre de Anusí.

Los próximos avances tendrán por objeto el recuperar las posiciones de Sidi-Dris, Afrau y Annual.

Llegada del Nuncio

En el exprés de Barcelona ha llegado a Madrid el Nuncio de Su Santidad, quien ha manifestado que su madre había mejorado en su enfermedad, pudiendo decir que estaba fuera de peligro.

El ministro de Estado en cuanto se ha enterado de la llegada del representante del Papa se ha dirigido a la Nunciatura celebrando con él una conferencia.

Contra el analfabetismo

La Comisión central encargada de combatir el analfabetismo en España se ha reunido, aprobando el plan de los primeros trabajos a realizar.

El secretario de la Comisión marchará a Jaén y Málaga para buscar la fórmula, con aquellas autoridades, de combatir el analfabetismo.

Del atraco a la imprenta alemana

El Juzgado que instruya la causa por el atraco a la imprenta alemana ha tomado declaración al detenido en Bilbao, el cual ha negado toda participación en el hecho.

Como el detenido escribió una carta en la que se comprometía, al ser preguntado por el juez ha dicho que la escribió porque le obligaron los policías de Bilbao dándole una paliza.

Ha quedado incomunicado.

Mañana contestaré

Como se decía hoy en Madrid que se está realizando activas gestiones para que el conde de Romanones ingrese en la Concentración de izquierdas gubernamentales, los periodistas le han interrogado, contestando el jefe liberal que en su discurso de mañana dará cumplida respuesta a esa noticia.

Noticias de Marruecos

Burguete a Melilla

TETUAN—Antes de marchar el general Burguete con dirección a Ceuta para embarcar, ha celebrado conferencias con los generales Jirón y Castro Jirona.

Este le ha dado cuenta de que la situación de Gomera había mejorado mucho y que la posición de M'Ter estaba en condiciones de resistir el ataque del enemigo, si aquél llegara a efectuarse.

Desde que esta posición se ocupó la acción política se ha acentuado de tal manera que diariamente se presentan moros al general Castro Jirona, solicitando la sumisión de España.

Respecto a las actuales operaciones parece ser que por ahora no se piensa ir a Alhucemas y que el propósito del Gobierno y el del Alto Comisario es realizar únicamente aquellas operaciones necesarias para garantizar la tranquilidad de muchas cabilas que no se han sometido al Majzan por el temor a las represalias de los cabileños rebeldes a España.

El general Burguete ha embarcado en Ceuta a bordo del «Cataluña», dirigiéndose a Melilla.

Sigue el avance

MELILLA.—Esta mañana dos escuadrones del regimiento de Lusitania han rebasado la posición de Tizi Arru, llegando a las proximidades del Morabo de Anusí y recuperando once cañones que no hemos podido retirar por falta de tiempo, pero hemos recogido en rehanes, para poder garantizar la custodia de esas piezas, a varios moros notables.

Por confidencias recibidas del campo enemigo se sabe que la escuadrilla aérea ha causado grandes daños al enemigo, habiendo familias que han perdido a quince de sus miembros.

Las próximas operaciones, que es muy posible que se realicen mañana, se llevarán a cabo siguiendo la costa. Se tomarán Afrau y Sidi Dris.

El día en Zaragoza

ZARAGOZA 30 (22-45).

Muerto por un tranvía

A las tres y media de la tarde de hoy ha ocurrido en el Ccso un lamentable accidente que ha costado la vida a un hombre.

Un tranvía de la línea del Bajo Aragón atropelló a un transeunte, derribándolo sobre los rieles y arrastrándolo largo trecho entre las ruedas.

Recibió tan graves heridas en la cabeza, que cuando acudieron las primeras personas para prestarle auxilio, era cadáver.

No ha podido ser identificado.

El conductor Justo Abarca y el cobrador Eloy Sánchez han sido puestos a disposición del juez del distrito, habiendo declarado el primero que el accidente fué inevitable, toda vez que los frenos no respondieron a la maniobra con la que pretendía detener el vehículo.

Eremitaño aprovechado

En una ermita del término municipal de Quito han aparecido desmenuzados y vacíos los cepillos donde se depositaban las donaciones de los fieles.

Comenzó la benemérita a practicar

Ocasión

Se vende máquina sembradora Massey Harris, seminueva, por pesetas 650.

Un cultivador de rejas múltiples Orchard, por 300.

Un arado giratorio de tres rejas reversibles, por 350.

Un arado brabant número 0, por pesetas 130.

Una máquina para cortar forrajes ahorradora de pensos, por 90.

Un par de bueves de labor con yugo, frontaleras y correas, por pesetas 1.600.

Una máquina de escribir Remington en perfecto estado de funcionamiento, por pesetas 300.

Darán razón en la Administración de este periódico.

LA SUIZA

HOY

Huesos de Santo

y

Buñuelos de Viento

Reellenos de crema, yema, batata, membrillo, coco y cabello

Calientes durante todo el día

COSO ALTO, 17

LA SUIZA

TELEFONO 218

CHOCOLATES SUPERIORES DE

Juan Lacasa y Hermano -- JACA

Exijase en todas las pastillas el precinto que las rodea

